



- トップページ
- 学校教育目標
- 石山東小の教育
- 特色ある教育活動
- ふれあいニュース
- おたより
- 学校評価 (外部評価)
- 思い出のページ



昭和61（1986）年4月に開校してから35年間、多くの方々に支えられてきた石山東小学校は2021年3月31日をもって閉校しました。

卒業生1098名と在校生102名、転出入生を合わせると1200名以上の児童がこの石山東小学校で学んできました。

* * *

小さな学校が大きな挑戦をしてきた石山東小学校の思い出は、多くの人々の心にこれからもずっと残っていくはずです。

* * *

これまで本校に関わってくださったすべての方に深く感謝申し上げるとともに、これからも新設されます芸術の森小学校に変身して引き続きお願い申し上げます。



ふれあいニュース

2021/03/25

石山東最後の修了式・離任式でした。校長先生の話、児童の作文、転出児童の紹介、そして最後の校歌斉唱でした。今日一日起こったこと全てに「石山東小最後」という言葉が付き、なんだか急に寂しい気持ちになりました。修了式の終わりには、5年生が「ちょっとまった～」の合図でステージに上がり、4月から芸術の森小の6年生としての決意表明をしました。離任式では、教職員全員が前に立って、離任の挨拶をしました。（写真撮影は急速お願いした5年生が快く引き受けてくれました。）

お別れの日でもありますが、それぞれの新たな旅立ちの日でもあります。みんな笑顔で出発できました！

これまで、皆様に御覧いただきました「ふれあいニュース」は、本日をもって、終了いたします。今後、新しいニュースはありませんが、ときどきのぞいて、石山東小学校を思い出していただけると嬉しいです。今日まで、本当にありがとうございました！



石山東小学校の教育目標

【学校教育目標】

ひとりひとりを大切にし 温かみとうるおいのある学校

目的意識をもち主体的かつ創造的に学ぶ子どもを育てる (知育)

連帯意識を重んじ自律性と社会性に富む子どもを育てる (徳育)

万物の生命を尊重したゆまず心身をきたえる子どもを育てる (体育)



【子どものめあて】

わたしたちは緑のなかで明日に育つ石山東の子どもです

自分のためにすすんで学ぶ子 (知育)

みんなのためにすすんではたらく子 (徳育)

未来のためにすすんできたえる子 (体育)

学校と地域で学び 明日に育つ石山東の子 (平成20年度追加設定)



- トップページ
- 学校教育目標
- 石山東小の教育
- 特色ある教育活動
- ふれあいコース >
- おたより >
- 学校評価 (外部評価)
- 思い出のページ

石山東小学校の校章・校歌

札幌市立石山東小学校の校章とその心



本校の敷地は、西に石山砕石丘陵、東に流れる真駒内川とはさまれた帯状の谷地である。校舎の裏手には、大自然があり、小鳥のさえずりも聞かれる。その中で、健康で自主性に富んで明朗な実践力のある子どもを願って校章を制作する。

- 1 外側には、校舎をとりまく林から樹木をデザイン化し、また、樹木と共に天に向かって両手を広げ、希望に満ちて伸びようとする子どもたちの姿もイメージ化した。
- 2 ゆるやかにうねる4つの曲線は、知・情・意・体の調和の取れた人の集まりであり、また、4つの弧状がゆるやかに旋回する丘陵地石山の自然の営みが表されている。
春…草木の芽 夏…夏の風 秋…落葉 冬…吹雪
- 3 中心の円は1つの曲線と組み合せて、石山の石を表し、また、その円は右に山の字を表し、左には東（イースト）のEの文字をあて全体として石山東をイメージ化した。
- 4 環状の全体の形は、手を取り合い励ましあって、全校児童が一体となった姿を描いた。

札幌市立石山東小学校校歌

作詞 小林登茂
作曲 仲沼清彦

一 真駒内川の ほとりには
やさしいせせらぎを 聴こえん
水は話しそく川を 海へ長い旅を
みんな石山東の子 明日は子と輝くよ

二 石山の 丘の上から
緑の大地を みつめていざらん
土は教えそく川を ふるまどあそびを
みんな石山東の子 明日はまこと強なる

三 芸術の森の 空とあふいて
木々のささやきを 感じていざらん
園は歌うそく川を 知らぬ街のことを
みんな石山東の子 明日はまこと翔るよ



校舎の風景



開校時の校舎



35年目の校舎



ふれあい農園
3年ほど前から学年園すべてが農園となりました。



藤棚、以前はこの下に金魚を飼っていた時期があったようです。



冬のグラウンド
ホワイトタイムでは全校で外遊びを楽しみました。



石山東と言えば・・・芝生です。
グリーントイムの雑草取りは、子どもたちも好きな時間でした。



かぼちゃの収穫
一番多く収穫できる人気の野菜でした。



にんじんの収穫
年によって収穫量や形に大きな差の出る野菜でした。



玄関
ここから一日が始まります



水飲み場
野鳥の写真やスポーツチームのポスターなどがありました。



コロナ対策のため、手作りのレバーを付け、一つ置きに使っていました。



階段
左右の壁には35年分の思い出の
写真がぎっしり。



3階 理科室兼家庭科室
2種類のテーブルがある不思議
なお部屋でした。



3階 音楽室
歌や器楽だけでなくダンスの練
習などでもできる広さでした。



2階 校長室と職員室への廊下
ちょっと緊張する空間？



2階 視聴覚室
会議が行われたり、グループ活動
の場にもなりました。



2階 放送室
放送委員が入れる特別な場所だ
でした。途中でテレビが薄くなりま
した。



第4回卒業制作の校歌の歌詞



見つめる広場のテーブルと椅子・・・ここで、トランプやオ
セロをしていましたね。



第11回卒業制作の花台



昔懐かしのポスト
1階玄関ホールにありま
した



3階 ランチルーム
廊下と教室の間の壁を動かし、
フリースペースにもなりました。
た。



第6回卒業制作の衝立



2019年サーキュレーターが各教室につきました。暑い夏も快適でした



3階5年生教室といえば・・・中が見たくて仕方なかった救助袋です。



2019年に PTA 室を改築し「わかば学級」が誕生しました。



毎日おいしい給食を運んでくれたダムウォーター



市内の小学校では珍しく、休み時間もボール遊びができた体育館



階段の踊り場にある「そとあそび」「うちあそび」「しばふあそび」の表示をみて一喜一憂していました。



3階コンピュータ室の奥にあった「学びのサポーター」のお部屋。折り紙やお絵かきを楽しみました。



体育館の天井にはいろいろなボールが挟まっていましたね・・・



1階3年生教室前のグラウンド玄関。夏は一輪車と竹馬、冬は1・2年生のスキー置き場でした。



3階ステンドグラス「銀河」PTA室(もと図工室・読書室)



2階ステンドグラス「都市」図書室(もと多目的スペース)



1階ステンドグラス「海洋」見つめる広場(もと多目的スペース)

閉校式の様子

2月19日（金）に行われた閉校式の様子を紹介します。大変残念なことに、多くの方をお呼びすることができず、札幌市教育委員会教育次長、PTA 会長と児童と教職員のみでの開催となりました



ソーシャルディスタンスを保っての閉校式



学校長式辞



札幌市教育委員会
教育次長挨拶



PTA 会長挨拶



記念品贈呈



児童によるお別れセレモニー



スライドで振り返る
石山東小学校の35年間



校歌斉唱
歌詞は6年生が一字一字書いた
寄せ書きです。



全校合唱
「地球星歌～笑顔のために～」
感動的な歌声でした！



校旗返納



児童のイラスト付きの海苔がつかました



夜は町内会による花火の打ち上げまでありました！



PTA 記念品は、全校で作った絵本とオリジナルパッケージ入りのお菓子。この作成のために多くの方々関わっていただきました。